



Falange

Órgano diario de FE de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Febrero de 1937

Ejército del Norte: En los frentes de la 5.ª, 6.ª y 8.ª divisiones y división de Avila y Soria: Sin novedad con ligeros tiroteos, habiéndose pasado a nuestras filas 32 milicianos con armamento. En Villarreal, en un reconocimiento, se han recogido, 12 cadáveres

División de Madrid: Continuó la rectificación a vanguardia de posiciones ocupándose el vértice de Coberturas y Espolón sobre Bacia-madrid, quedando cortada la carretera general de Valencia. El enemigo, que fué castigadísimo, abandonó numerosos muertos con armamento y gran cantidad de municiones. En el frente de Ciempozuelos quedaron enerrados más de 800 muertos del combate del día 5.

Ejército de Sur: Continuando la brillantísima operación sobre Málaga, a las 7 horas 30 minutos del día de hoy, atravesaron nuestras fuerzas el río Guadalmedina entrando en el corazón de Málaga y derrotando al enemigo que intentaba defender las entradas de la población. Se le cogieron más de 200 muertos. Por el N. en arrollador empuje, las columnas procedentes de Antequera y Loja, coronaban los barrios altos de la capital venciendo la resistencia que el enemigo ofrecía en toda la línea en algunos sectores. El material recogido al enemigo es numerosísimo habiéndose recontado en uno solo de los sectores 12 cañones, ametralladoras, 10 millones de cartuchos, un avión, gran cantidad de camiones, coches ligeros y numeroso material difícil de clasificar en poco tiempo.

A las 2 de la tarde, desfilaron las fuerzas por el centro de la ciudad, tributándoseles constantes ovaciones y frenéticos aplausos. El pueblo se arrojaba a besar las manos de los libertadores y las manifestaciones de entusiasmo se sucedieron al paso de las pequeñas unidades que atravesaron la población.

El enemigo derrotado huye a la desbandada con dirección a Motril perseguido de cerca por nuestros soldados. Muchos de los contingentes rojos han sido copados por las maniobras de nuestras unidades, apresando una sola de ellos más de 600 prisioneros. Otra unidad apresó una compañía entera de la Guardia Civil.

Dos cañoneros de nuestra escuadra, han apresado en el puerto de Málaga a dos cañoneros rojos y varios barcos mercantes. Se han puesto en libertad más de 300 presos que los dirigentes marxistas tenían encarcelados, supervivientes de las horribles matanzas llevadas a cabo en esta ciudad mártir.

En los frentes de Córdoba y Granada el enemigo atacó en distintos puntos siendo ligeramente castigado, sobretodo en Pinosfuentes y Simones.

En el frente de Lopera, el enemigo abandonó más de 100 muertos. En el ataque al pueblo de Villasequilla un solo grupo de 12 falangistas defendieron y rechazaron al enemigo que atacaba la estación, causándole numerosas bajas y muchos muertos.

Salamanca, a 8 de Febrero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

Nace Auxilio de Invierno

17. Porque entendemos que la nación de España es una unidad de destino y la común participación, es una tarea.

Por la Nación

18. Y sólo el no injuriado, el satisfecho por justicia, podrá tomar esta tarea de vivir en la Patria, que no es azar, sino servicio.

Auxilio de Invierno Nace

19. Porque para crear un pueblo libre hay que ser libre. Y para formar juntas con otros—Juntas que hagan Estados—hay que ser par de aquéllos que nos acompañan.

Por el Imperio

20. Porque aspiramos al Imperio, que es llevar orden a otras tierras, y para ello tenemos que ser nosotros mismos ordenados. Y el Imperio solo será justo cuando no guarde en sí miserias ni se levante sobre el llanto y la necesidad de muchos; ni se sirva, ni oculte, para trepar, dolores que no sean unánimemente compartidos.

Por Voluntad

21. «Auxilio de Invierno» nace porque la Falange es juvenil y tiene tiempo y corazón para fundar un pueblo y darle pan.

La ofensiva contra Jaén y Almería no se hará esperar

Nuestras tropas dominan completamente la carretera de Madrid a Valencia

Habla España

Servicio de Radio EA 6 A F

Salamanca, residencia del Caudillo, ha vibrado hoy al unísono con toda la España liberada. Ha sido una alegría correspondiente a la entrada de las tropas de España en Málaga. Salamanca engalanó sus gloriosas piedras doradas; el pueblo mostró la satisfacción que le producían los acontecimientos transcendentales, con alegría sana que se expresa pero que no necesita exteriorizaciones escandalosas.

A las seis de la tarde se organizó un desfile que se dirigió al palacio del Jefe del Estado, Generalísimo Franco. Toda la grandiosa plaza que estaba ocupada por la multitud, por el ejército y por las milicias de España que desfilaron con sus banderas. Un viento fuerte hacía más bello el espectáculo y el ondear de las banderas. La casa del palacio del Generalísimo ofrecía el aspecto de los acontecimientos imperiales de España. Bosques de banderas tremolaban; también las campanas de la catedral anunciaban con sus sonos la fausta nueva.

Los soldados, las milicias y el pueblo fundidos en una sola fé, reclamaban la presencia del Caudillo: ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! clamaban desde la catedral hasta la plaza mayor de Salamanca. Al aparecer en el balcón del palacio el General Franco levantando su brazo derecho en alto, se inclinaron reverentes las banderas, las campanas de la catedral enmudecen y milicias y pueblo guardan religioso silencio. El Caudillo habla:

«Españoles: Una conquista más de nuestras tropas, un eslabón en la cadena victoriosa del gran Movimiento Nacional. Málaga, la perla mediterránea que estaba hace seis meses cautiva de las hordas rojas, ha sido liberada.

Al empuje de nuestras columnas, ante el ataque de nuestros bravos soldados se derribaron las puertas de las serranías rocosas y nada pudieron la fortaleza del terreno y el torpe empeño de los defensores para contener el arrollador avance de nuestros gloriosos soldados.

Cañones, ametralladoras, centenares de prisioneros enemigos, barcos de guerra y mercantes apresados, son muestra señalada de la importancia del triunfo.

Tres días de combate bastaron para que toda la provincia fuera conquistada. Y en las mismas horas en que las radios rojas engañaban al mundo anunciándole que Málaga era invencible, desfilaron por las calles de la ciudad, las banderas al viento, las tropas victoriosas ante las

aclamaciones de la población emocionada, liberando a más de trescientos prisioneros de una muerte cierta por la barbarie roja.

Esta nueva y señalada victoria representa el definitivo triunfo y es muestra del tesón y valentía de nuestros soldados, de nuestro valor y de nuestra fortaleza.

Firmes y odelante. Sin retroceder un solo paso va la bandera nacional camino de la grande y definitiva victoria.

Heroicos soldados españoles, legionarios y regulares, valientes falangistas y requetés, madres ejemplares que entregais vuestros hilos a la muerte por España: Este es vuestro triunfo, esta es vuestra grandeza, este es el fruto de vuestra fé, esto es España.

¡Viva España!»
Una aclamación unánime acoge las palabras de Franco. Las campanas de la catedral son volteadas de nuevo y el pueblo rinde homenaje al Caudillo. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Y el Caudillo con su brazo derecho en alto saluda al pueblo y a las milicias. Las banderas agitadas por el viento, parece como si quisieran elevarse hasta tocar las nubes en mística imitación a las agujas de la catedral que tienen allá en lo alto íntimo contacto con el Creador.

El Caudillo se retira; las milicias y el pueblo entonan himnos patrióticos, las campanas de todas las iglesias de la ciudad dejan oír sus sonos. Salamanca celebra la reconquista de Málaga como celebró en otro siglo la de Granada por la Reina Isabel de Castilla.

La muchedumbre se retira en desorden; las milicias lo hacen a la voz de mando, disciplinadas, conscientes de su misión histórica. Los vítores y aclamaciones se suceden. Se vitorea también a los millares de hombres de la Falange gallega, los mariscos, que todo lo dieron por España.

No sabemos donde resultaba más estupendo el desfile, si ante las piedras de la catedral o ante la Plaza Mayor de Salamanca. El palacio del Ayuntamiento, edificios oficiales y casas particulares estaban engalanados con banderas y tapices, y bajo los soportales se apiña la multitud.

Crónica de corresponsal de guerra en el frente de Madrid, el Tebib Arrumi

Navalcarnero, 8, 5 tarde.—Para que el día resulte aún más jubiloso una otra buenas suerte nos depara ocasión de añadir una nueva victoria a esta magnífica jornada que constituye incontestablemente un jalón marcador del principio del fin de la campaña.

La noticia de la conquista de Málaga por las valerosas tropas del ejército del sur, corrió desde primeras

horas de la mañana de boca en boca y al ser confirmadas por los jefes de las distintas columnas, arrancó delirantes muestras de entusiasmo, desgajándose los soldados con gritos de Viva España, Viva Franco, Viva Queipo de Llano y Viva el Ejército Salvador.

Cuando mayor era el entusiasmo, en el frente del ala derecha se empezó a escuchar denso fuego de cañón y fusil. Era que una de nuestras columnas, la que ocupaba La Marañosa, proseguía su avance y conquistaba en un soberbio empujón el vértice Cobertera, donde el enemigo separado por una magnífica situación estratégica; parecía ofrecer alguna resistencia. Cuando más intenso era el fuego, empezó a caer copiosa lluvia, pero esto en lugar de desalentar a nuestras tropas, pareció darles aún más vigor, y en pocos minutos nuestras guerrillas recorrieron y dominaron todo el escarpado que va desde Corbetera hasta las márgenes mismas del Jarama, en el punto de confluencia de este río y el Manzanares, donde se forma un espolón de elevada costa en relación con el resto de las tierras que le rodean, y que constituye una posición táctica inexpugnable.

Quiero subrayar la gran importancia estratégica de esta ocupación hoy conseguida a trueque de muy escasas bajas. Desde el cretón se domina Vaciamadrid, y queda bajo el fuego de nuestros cañones y fusiles un buen trozo de la carretera de Valencia que virtualmente queda desde hoy cortada. Es pues de gran importancia para los efectos generales de la defensa de Madrid, el éxito hoy logrado por las fuerzas de la división reforzada, ya que desde hoy mismo los sitiados en la capital de España empezarán a sentir los efectos de haberseles cerrado una puerta principal de acceso y escape que tenía Madrid. Desde ahora lo mismo la llegada de los refuerzos que los elementos de lucha, igualmente que la evacuación de los que pretenden abandonar Madrid, tendrá que buscarse por dedalo de pequeñas carreteras y caminos, lo que representa una complicación verdaderamente extraordinaria, y que aún si se tiene en cuenta que a causa del temporal reinante, esas pequeñas vías de comunicación se han puesto punto menos que intrasitables, resultando así que por este lado, la lluvia que tanto que venía molestandonos, termina por favorecernos. Por algo dice el castizo refrán, que no hay mal que por bien no venga.

Crónica de nuestro corresponsal de guerra en el frente de Málaga remitida desde esta ciudad

A causa de las muchas interferencias no pudo oírse bien la primera parte de la crónica, pero se pudo en-

España una, grande y libre. ¡Arriba España!

tender que los dirigentes rojos salieron en un buque extranjero del puerto de Málaga con rumbo desconocido. El buque se negó a ser registrado; seguramente en él se va el coronel Villalba.

La entrada en Málaga fué por tres columnas. La segunda iba mandada por el coronel Borbón de la Torre que venía de Tremolinos y que hizo su entrada a las ocho y cinco de la mañana. La tercera columna entró hacia las diez. El entusiasmo de la población fué indescriptible. La gente se abrazaba a los soldados y vitoreaba constantemente a España y al caudillo Franco. Una compañía de la guardia civil cayó entera en nuestro poder. Esta tarde se ha organizado un gran desfile en la población reinando el mayor de los entusiasmos. Los barcos de nuestra escuadra «Cánovas» y «Canalejas» entraron en el puerto de Málaga a las diez de la mañana. Se ha nombrado al coronel Borbón de la Torre, Gobernador Militar de Málaga, quien se encargará de todos los servicios hasta que lleguen a Málaga el nuevo Gobernador civil, Alcalde de la población y demás autoridades, pues el General Queipo de Llano desea normalizar rápidamente la vida de la ciudad.

Los rojos siguiendo su táctica destructora han destruido bastantes puentes de la línea del ferrocarril que serán rápidamente reconstruidos. Ahora fué tomada a la una y media. El aeródromo de la Sabiana está ya en buen estado y en condiciones de ser aprovechado. Parece ser que a una de las columnas enemigas la mandaba un tal Burguete, no se sabe si hermano o hijo del general, que con trescientos hombres ha huido a la sierra próxima de Alhaurín el Grande y Coin. Se ha cogido prisionero al jefe de la columna roja que mandaba Ruengirola, un comandante de milicianos que era teniente retirado por la ley de Azaña.

Después de una inútil resistencia ofrecida a la columna de Marbella, por grupos de pistoleros de la FAI que llegaron incluso a arrojar bombas de mano, pero se vieron reducidos a la impotencia sin tener nosotros una sola baja, aquella inició su entrada.

Un avión de reconocimiento voló por encima de la capital, sin duda alguna con el color de nuestra ban-

dera. Málaga estaba ocupado; Málaga era otra vez España.

Día de gloria y de tristeza ha sido éste, día de alegría y de emociones profundas. Todos los que han padecido el infame cautiverio rojo durante más de medio año pueden tener noticia de lo que experimentaron en esta mañana nuestros hermanos de Málaga, los que tantas penalidades habían sufrido a manos de sus verdugos. Claramente se fijaba en el rostro de unos man festantes que llevaban una gran bandera española y presididos por varias personalidades malagueñas, algunos de las cuales han sufrido la pérdida de todos sus familiares varones, llegaron dando gritos entusiastas, a la explanada de la estación donde se hallaba el jefe de la columna de Marbella con su estado mayor. ¡Qué alegría! Se abrazaron muchos de ellos a parientes y amigos que venían formando parte de la columna. Y si no contaron todos de su cautiverio, fué porque los héroes que han sufrido estos meses, les hacen enmudecer todavía.

Grande fué el júbilo de todos al saber que aún quedaban rehenes vivos en la cárcel y en el buque que les ha servido de cruel presidio. Turbados por la pena, por la indignación que lleva consigo el recuerdo de los centenares, de los millares de personas que han padecido en este infierno para ser asesinados por los rojos, la indignación subió de punto al enterarse de que todavía el sábado último fueron asesinadas personas de orden por el mero hecho de serlo y después más tarde que los dirigentes marxistas huyeron cobardemente y han tenido la doble cobardía de llevarse algunas personas para multiplicar de esta manera los dolores que han sufrido los malagueños.

Después de la primera manifestación, llegaba otra compuesta por los presos que quedaban en la cárcel, que fueron recibidos y abrazados en medio de vítores y aclamaciones. Por cierto, que los fuerzas que fueron a liberarlos trajeron detenido un anarquista de aspecto realmente monstruoso, verdadero prototipo del criminal rojo, que al ser interrogado en presencia nuestra, manifestó que no podía precisar cuantas personas había matado, pero que desde luego eran muchísimas.

(Concluirá)

«2 minutos...»

La nación es el individuo social completo y definitivo. Su entidad natural, su individualidad neta, distinta, inconfundible — como el hecho orgánico y la esencia vital de un hombre no se confunde con otro — es una realidad innegable, es el signo de la independencia y de la fuerza.

Toda presunción, todo intento de disminuir o de destruir esta individualidad magnífica, hierre y perjudica a la independencia y a la fuerza, y va contra las leyes naturales.

El fascismo repudia como algo irreal e irrealizable toda Internacional. El internacionalismo no puede ser concebido ni entendido sino como una aspiración a una siempre más elevada norma de la individualidad completa: Nación y Estado. Nuestra doctrina, el Nacional-sindicalismo es la conciencia vigilante de la nación española.

La nación es la vida casi inmortal; tiene su raíz en la estirpe. Tiene su poesía, ideal y humana, en la Patria, que es la expresión sentimental de la Nación.

La más profunda y verdadera vida del hombre es la cadena perenne que une la cuna a la tumba. De este pensamiento se desprende el sentido religioso de la Patria y, el sentido religioso de la vida afirma la espiritualidad nacionalsindicalista.

El Imperio es el símbolo de la potencia de la vida. El Imperio no es pompa, no es fastuosidad, no es afán de dominio; es una realidad irrefrenable y tiene un destino señalado. El Imperio es propio del desarrollo pleno, activo, perfecto y impetuoso de los organismos nacionales. Es la señal física de la virilidad de una raza, de la potencialidad y entusiasmo de una juventud que cree y obedece.

El próximo Sábado el Jefe de Prensa y Propaganda de Falange dará una conferencia cuyo tema será: «Nacional-Sindicalismo» El local y hora se anunciará oportunamente.

CONTRA el riesgo de un fallecimiento en su hogar asegúrese en
LA PREVISORA MALLORQUINA
Francisco Sancho, 35 Teléfono, 2529

RIALTO

HOY de 3'15 a 11 noche

S. O. S. ICEBERG

con Roc La Roque

VIA LACTEA

en español por Harold Lloid.

Jueves: — 24 HORAS con Kay Francis - Clive Brook. FRES LANCEROS BENGALIES con Gary Cooper

MODERNO

HOY de 3'15 a 11 noche

La muerte negra

con Ken Maynard

24 Horas

con Kay Francis - Clive Brook

Jueves: — EL MAS AUDAZ por Federico March-Kay Francis. RUMBA en español por Carole Lombard - George Raft.

Hacia la España reconquistada

(De nuestro enviado especial camarada Marqués)

Un viaje hacia la zona de nuestro invicto Ejército, con la entusiasta cooperación de las fuerzas auxiliares de Falange y del Requeté, va reconquistando palmo a palmo a las chusmas marxistas que la detentaba, encierra para nosotros un atractivo irresistible. Pisar la tierra recién removida por el paso de la guerra; contemplar la huella profunda que ha dejado en la carne viva de la Patria el remalazo comunista que la hirió; asistir al resurgimiento clamoroso de la alma nacional a través de las poblaciones que pudieron sacudirse ya el oprobio de la ocupación; asomarse a los campos de lucha para ser testigos presenciales del derroche del heroísmo de que hace gala actualmente la juventud española, es el deseo más anhelado que pudiéramos sentir en el transcurso de nuestra profesión periodística. Es, pues, con el mayor placer que nos disponemos a escribir estos modestos reportajes en los que trataremos de recoger las impresiones que produzcan en nuestro espíritu la visión personal y directa de nuestro peregrinaje a través de la España reconquistada.

El viaje de Mallorca a Sevilla en las actuales circunstancias no ofrece, contra el que podría suponerse particularidad alguna digna de mención. Una travesía felicísima en un mar tranquilo y con una temperatura deliciosa es su única característica. Toda simple suposición de que resulte una temeridad este viaje no es más que pura fantasía. Los rojos han quedado totalmente desplazados del Mediterráneo español en cuyo mar nuestra modesta, pero valiente escuadra es la dueña absoluta. Ni por asomo se vislumbra un sólo barco «gubernamental», y no es que este que nos transporta se aparte de su ruta normal ni que trate de evadir su presencia de la ruta de los barcos rojos. Desde la altura de Cabo Tiñoso, en la provincia de Murcia, que vamos bordeando la costa, cuya visión ya no ha de abandonarnos en todo el resto de la travesía. Aquella tierra entrebrumas se divisa en la lejanía, aquellos montes que llerguen altivo su ingente mole pétrea sobre la línea, del horizonte, son posiciones y atalayas de los rojos tras las cuales ocultan su cobardía y su impotencia. Allí, en uno de los accidentes de la costa, existe la base naval de Cartagena, refugio de armada marxista, inservible como arma de combate por cuanto ni se atreve a salir para enfrentarse con los cruceros nacionalistas ni siquiera a dificultar el tráfico mercante. Indiferente a todo el «Cittá di Bengasi» zurca majestuoso estas aguas hostiles sin que el menor incidente altere la monotonía de su viaje.

En tres días salvamos la distancia que separa Mallorca del puerto fluvial de Sevilla, con la escala de Tánger y la que a la baja marea nos obligó a hacer en la desembocadura del Guadalquivir, ante Sanlúcar de Barrameda. El paso por el Estrecho de Gibraltar, cuando el estado del mar no representa una molestia para el viajero, como suele ocurrir casi siempre, constituye un espectáculo de interés y emoción. Desde el puente del buque contemplamos las dos márgenes continentales que ante la proa parecen acercarse por momentos como si quisieran alcanzarse. Por estribor la costa malagueña, roja aún en aquellos instantes, pero que dejó de serlo al escribir estas líneas después de tomadas Estepona y Marbella. Luego, el Peñón, que majestuosamente avanza mar adentro vigilando la entrada del Mediterráneo. A su vista algo nos habla interiormente de la soberanía nacional mutilada, de la herida constante que para la integridad de la Patria representa este pedazo de tierra andaluza bajo un pabellón que no es el nuestro oro y grana. Es la voz del patriotismo que aún hoy, a dos siglos de distancia, no se aviene a legitimar esta pérdida para España. Enfrente la bahía algecireña y la Punta de Tarifa avanzada meridional de la península Ibérica. Y por babor la españolísima ciudad de Ceuta y la abrupta costa africana que esconde en uno de sus repliegues el puerto internacional de Tánger en el que vamos a recalar por espacio de algunas horas.

A pesar de los augurios poco tranquilizadores que llegaron hasta nosotros acerca de la actitud de los agitadores marxistas que infestan la zona tangerina la mayor parte del pasaje bajamos a tierra a recorrer la ciudad, de marcado carácter moruno. La prudencia con que nos conducimos los «fascistas españoles» — como nos llamaban en son de ofensa — y la vigilancia que extremó la policía, frustró todo posible conato de atropello por parte de los intrigantes rojos. No obstante, pudimos constatar que aparte de la curiosidad que nuestro paso despertaba en determinados sectores de público en otros se nos acogía hostilmente y era fácil observar que en su mayor parte el ambiente nos era abverso. No en vano se ha dicho que en Tánger se acumula la hez de la escoria internacional. La influencia del Frente Popular franco-español era evidente, pues allí no había otra prensa de España que la madrileña, ni era prudente ostentar insignias fascistas o nacionalistas, ni se admitía para las transacciones otro papel moneda que el del Gobierno de la República. Allí nos sentíamos más extraños que en el extranjero y tan pronto pudimos, nos reintegramos a nuestro buque llevando en el alma una impresión de Tánger molesta y desagradable.

La visión cercana de la costa española y el viaje río arriba del día siguiente nos hicieron olvidar aquellas incidencias tangerinas. Ahora estábamos ya en España; en la verdadera España. La navegación remontando el Guadalquivir encierra encantos sorprendentes y originales para quién, como nosotros no habíamos tenido ocasión hasta entonces de presenciarlos. Y al atardecer, cuando el sol poniente doraba los naranjales ribereños y envolvía el paisaje en su polvillo de oro, asomó como un punto en la lejanía recortándose en el cielo purísimo de Andalucía la silueta esbelta y única de la Giralda de Sevilla, que señalaba el término de nuestro viaje por mar.

Pues bien, en la revolución rusa, en la invasión de los bárbaros a que estamos asistiendo, van ya, ocultos y hasta ahora negados, los gérmenes de un orden futuro y mejor.

Tenemos que salvar estos gérmenes y queremos salvarlos. Esa es la labor verdadera que corresponde a España y a nuestra generación: pasar de esta última orilla de un orden económico social que se derrumba a la orilla fresca y prometidora del orden que se adivina; pero saltar de una orilla a otra por un esfuerzo de nuestra voluntad, de nuestro empuje y de nuestra clarividencia, saltar de una orilla a otra sin que nos arrastre el torrense de la invasión de los bárbaros.

Anoche ante el micrófono de Radio Mallorca

(Gabinete de Publicidad y Prensa de la Comandancia Militar de Baleares)

Señoras y señores: Quedense para otro día los balbuceos y las mentiras de la prensa roja. Después de una campaña perfecta en su concepción y en su ejecución Málaga ha sido rescatada. En Málaga Señores se había iniciado la traición que intento vanamente, oponerse al empuje arrollador de nuestro Movimiento. Y Málaga, no diremos que haya caído — porque las ciudades españolas no caen jamás — pero ha sido rescatada. En el castillo de Gibralfaro ondean, desde esta mañana, los dos bellos colores de nuestra bandera.

Como un símbolo de la España eterna, ávida de porvenir y henchida de pasado, en el patio de Comandancia, una música militar ha entonado esta mañana dos himnos, que en vano intentó desterrar la internacional judiomasonica: el himno de una juventud que, imposible el ademán, monta su guardia en los luceros y el Himno Nacional que recoge todas las nostalgias de lo que fuimos y de lo que volveremos a ser, porque Dios está con nosotros.

Hubierais visto, Señores, el bosque de brazos en alto y los rostros contrahidos por la emoción y habríais comprendido como momentos de tanta intensidad, eran recompensa colmada de lo que llevábamos padecido y de lo que aún nos toca padecer.

La victoria es nuestra, pero no para que la gocemos burguesa y egoístamente en un olvido de deberes. La victoria es nuestra, para nuestros hijos y para nuestro porvenir.

Y ahora, señores, solo toca recordar aquellos versos del poeta:

«El cielo nos debía
después de tanto dolor, tanta alegría.»

Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Buenas noches señores: Esta noche estoy aquí convertido en un inglés. ¡Que cosa mas rara! dirán radio-ventos y es que tengo derecho a reclamar una libertad a la que me creo con derecho.

La radio Madrid decía hace unos días, cuando yo dije que iría a Málaga y la tomaría cuando tuviera por conveniente; «el general Queipo de Llano dice que va a ocupar Málaga». Pues bien, ya que hizo esta afirmación, se toma Málaga, y nos regalarán Madrid. Aquí los marxistas, son muy aficionados a los juegos de palabras. Uno de ellos es el siguiente: «Nosotros entraremos en Córdoba; si no entramos en Córdoba, perderemos a Madrid». Esto es especular, es un verdadero proyecto; perdieron Porcuna y la profecía, sino toman Córdoba, perderán Madrid, — esto desde luego—. Nosotros comprendimos que al hacer la oferta de que entregarían Ma-

dríd estaban equivocados, porque sobre la realidad se ha visto lo lejos que están de ello. Algunos dirigentes marxistas que tienen algo más de vista, dicen que tienen la guerra perdida y que esta se terminará pronto. Son aficionados a los juegos de palabras y al malabarismo. Uds. sabrán que van charlatanes. Por los pueblos enseñando una baraja en la que aparece en primer término, el as de oros y lo enseñan ¿veis esta carta? es el as de oros. ¿Veis está de la derecha? pues bien donde está ahora el as de oros? Esto de Málaga ha sido algo por el estilo. Es Málaga que está en nuestras manos. ¿Veis esta? Es roja; pues después de haber hechado algunos pocos de polvos y azahar vuelve blanca, para siempre. Málaga no volverá a ser roja jamás, porque los malagueños mismos, hombres, mujeres y niños morirían antes de caer otra vez bajo el dominio de la canalla marxista. Y es así como los milicianos son siempre cobardes, son hombres que matan por espalda o varios contra uno solo; pero jamás, luchan frente a frente, sobre todo cuando saben que a su frente tienen un hombre. De la misma manera una colectividad de asesinos es siempre cobarde que solo saben defenderse en trincheras, entre muros y trincheras de cemento, de granito como en Madrid luchan. El medio hace valientes cuando luchan dentro de dichas fortificaciones; pero cuando indefectiblemente han perdido estas fortificaciones, por miedo se lanzan a correr, a huir perdiendo la estabilidad en la que no se aguantan jamás en las trincheras. Los que parecen valientes no ver en la toma de Málaga en la que se ha demostrado perfectamente. El terreno es de lo más abrupto y de lo más favorable que existe para la defensa de España; trincheras de piedras y de cemento, grandes cantidades de material ruso, fortificaciones espantosas en dirección a la carretera; algo verdaderamente inconcebible, que defendido por hombres hubieran sido inexpugnables. Además se presentaba la región montañosa de Ronda y Antequera. Toda la extensión de aquella cordillera Penibética que además de poseer las condiciones naturales que ya he dicho, se vio aumentada en defensas por parte de infantería de marina y los batallones de Méjico y Pablo Iglesias con varios miles de carabineros pero todo ha sido inútil y la resistencia ha sido proporcionada a la naturaleza del terreno. Vencida esta resistencia que constituía una barrera infranqueable, vencida en el primer día después ya no ha habido más enemigo. Este enemigo no ha hecho más que correr y es que estos marxistas cuando son sacados de las trincheras, salen completamente desmoralizados gritando «Que nos copan» y tirando los fusiles y municiones y así es recogemos ametralladoras fusiles que en manos de hombres, harían aquellas posiciones inaccesibles.

Esos hombres contaban con cañones, morteros y fusiles y además de haber tenido que abandonar, como único medio de defensa se han entretenido en volar puentes y alcantarillas, haciendo destrozos que han de costar bastantes millones en reconstruir. Muchos millones; y es que esa gente no tiene en sus posiciones hombres dignos y solo piensan en lo que les puede suceder a ellos, pues saben que han estado martirizando durante tanto tiempo a la población de una manera salvaje, como animales prehistóricos, aunque estos, menos salvajes y menos fieras en lo que concierne a su actuación en la actualidad. Esos rusos, esas trincheras, todos esos elementos, han sido inútiles, ante

el impetu guerrero, ante el valor de mis soldados y legionarios, ante el valor de los Regulares, los cuales por todas partes han sabido tantear el terreno, puesto que la carretera estaba destrozada y no obstante, han sabido caminar por aquel territorio. Se han cogido varios cientos de prisioneros, haciendo una cantidad enorme de muertos. El material, costará mucho trabajo por espacio de muchos días, el recontarlo, pues mucha parte de él, ha sido dejado por los altos riesgos. Los rojos han dejado, por todas partes, armamento y municiones, al ver que estaban copados y dos por miedo ser envueltos.

Ha sucedido un caso verdaderamente curioso diferente de aquel de cuando ocupamos Lope y Porcuna, que como recordaréis había quien iba a tomar café en ellos. Esta vez ha sido un miliciano llamado por teléfono a Málaga pidiendo se les mandaran refuerzos pues no podían contener la avalancha que se les venía encima. El representante de Villalba, completamente extraño dijo: Pero, ¿como, por donde? y el miliciano contestó: Pues en nuestro sector y entonces se le preguntó: ¿Cuántos son? a lo que contestó el miliciano: Unos 15.000 y por toda respuesta se le contestó que resistieran cuanto pudieran y les colgó el teléfono. Al cabo de un rato volvió a telefonar y dijo que era urgente el que mandasen refuerzos; pues ya no podían resistir más, por cuanto los 15.000 fascistas se les echaba encima a lo que el que estaba en el teléfono de Málaga, le contestó: Pues ya puedes escapar te y puedes ver por donde, pues Málaga está en poder de los nacionales y el que está al aparato es un facista de manera que ¡Arriba España! Por toda contestación le colgó el teléfono y no se ha vuelto a saber nada de él.

Este Coronel Villalba que ahora era rojo, no tiene nada de eso, pues estaba comprometido con nosotros y era uno de los más impacientes para que estallase el movimiento. Días antes, fué a Zaragoza a visitar el General Benito y le dijo que no quería esperar más y que se lanzaría a la calle. Se marchó a Barcelona y no se lo que pasó en los primeros días, pues cuando vió que la escuadra se había vuelto roja, creyó que el movimiento estaba perdido y se fué con los rojos, por miedo. A pesar de todo, no comprendo que un hombre tan listo, haya dejado sin fortificar algunos sitios de Málaga. Me han dicho que está haciendo méritos para que lo perdonemos y lo recibamos entre nosotros otra vez; pero yo le aseguro que para él no hay perdón posible

y nosotros no queremos estar con cobardes y traidores como él.

La toma de Málaga se efectuó esta mañana y como dije ayer, la efectuaron 3 columnas que entraron en la ciudad esta mañana. El entusiasmo ha sido delirante; pero antes de mostrarse ese entusiasmo, hubo que vencer alguna pequeña resistencia que se hizo por algunos focos, al paquear a nuestras fuerzas lo que nos ha producido algunos heridos y a los rojos unos 80 muertos. El número de prisioneros, es muy grande. Las columnas, al llegar a Málaga, ya llevaban unos 400. En Málaga se ha cogido bastantes con armamento y la ciudad se encuentra hoy, como si acabase de despertar de un sueño que todos han de olvidar. Esta tarde a las 5, ha tenido lugar un desfile de nuestras tropas por las calles de Málaga. Esto es conocido del mundo entero, aunque las radios marxistas no se han querido enterar de ello.

Refiriéndose a Málaga, dice el parte oficial rojo que dos trimotores republicanos, bombardearon a dos buques facciosos en las aguas de Málaga. Menos mal, que dicen que los bombardeos han sido sin éxito. Esto es completamente falso, como también los ataques que dicen haber hecho en Pozo Blanco, Alcolea, Lopera y Villa del Río.

Antes de terminar, tengo que hacer constar, pues se me había olvidado de que en la ocupación de Málaga, tomaron parte algunas secciones de infantería de marina y falangistas, los cuales van mandados por dos hermanos que son unos verdaderos bravos y que dan un gran ejemplo a sus subordinados. El requeté no ha intervenido en estas operaciones pues la columna de Requetés que opera en dicho sector al mando del Coronel Redondo, está formando parte de las reservas del sector de Córdoba en el que el enemigo podría haberlos atacado. Este requeté está luchando aunque no violentamente, pues los ataques que ha recibido, han podido ser contenidos solo con la intención de apagar. Se encuentran allí soldados y requetés y los rojos huyen asustados al ver el colorado de sus boinas.

La radio roja de la columna Moroto, ya no funciona. Lo que han dicho que decía esta radio es que con voz temblorosa y triste decía que pronto tendría noticias interesantes que comunicar.

El general termina diciendo que ha recibido telegramas de felicitación de todo el territorio ocupado suplicando a los remitentes que acepten su agradecimiento por radio pues de esta forma aliviarán su trabajo firme y el de su secretaria.

des pérdidas por nuestra parte hemos conseguido ganar lo que fué antes la martirizada provincia de Málaga.

Los demás milicianos en vista del gran empuje llevado a cabo por nuestras fuerzas huyeron desesperadamente en dirección a la parte oriental de la población, en dirección a Almería por la carretera. Pero no tienen en cuenta que la escuadra nacional y la artillería ligera están vigilando continuamente la carretera de Málaga a Almería, de día y noche.

Los 40.000 hombres están pues completamente sitiados y no tienen más remedio que rendirse a nuestras fuerzas.

La aviación enemiga no pudo cooperar en la defensa de la capital malagueña, pues ya desde hace dos días el aeródromo de Málaga se encuentra en nuestro poder.

El avance de las columnas sobre Málaga

Las columnas nacionales mandadas por el General Queipo de Llano,

avanzaron en dos días las siguientes distancias:

Columna de Alhama: 15 kms. Cercando a Vélez Málaga que dentro de pocas horas caerá en nuestro poder.

Columna de Loja: avanzó 17 kilómetros.

Columna de Antequera: 20 kms.

Columna de Abadizis: 5 kms., debido a que los enemigos volaron los puentes.

Columna de Peñarubia: 12 kms.

Columna de Marbella: Esta columna fué la que realizó el avance más formidable que registra el movimiento nacional, avanzaron una totalidad de más de 60 kilómetros.

Málaga, la bella y trágica

En Málaga, en los primeros días del movimiento nacional la guarnición de la ciudad se sublevó a favor del movimiento nacional, pero unos militares sin honor, solo por tener gloria personal, se vendieron a los marxistas, a las sociedades de masones, permitiendo que mataran a sus pobres compañeros, después de haber numerosos martirios.

Las turbas, al darse cuenta de una victoria nacionalista mataban a las personas de orden, arrojándolas de las terrazas, incendiándolas vivas, haciéndolas morir presa de horribles martirios después de haberles cortado poco a poco las articulaciones.

Después de la entrada en la ciudad de Málaga, los criminales, incendiarios y bárbaros marxistas incendiaron las principales calles de la ciudad, que ya antes había sufrido otros violentos incendios.

Los tesoros artísticos de la ciudad, han sido robados y transportados al extranjero.

Podemos asegurar ciertamente que la población de Málaga ha sido la que más ha sufrido los horrores de la guerra durante el período del movimiento.

Margarita Nelken en su discurso fué la que hizo que las turbas marxistas y criminales asesinaran a tantas personas.

La importancia militar y estratégica de Málaga es de enorme importancia. Pues la ciudad era una base de refugio y aprovisionamiento de la escuadra marxista, si es que ahora existe.

Ahora los puertos de refugio más cercanos que tendrá la escuadra roja, serán los de Cartagena y Valencia, demasiado lejanos para que su escuadra nos moleste.

Desde Málaga partirán los buques rojos que querían impedir el paso de Regulares y Tercio por el estrecho de Gibraltar. Ahora han perdido dicha base y con ella los 46.000 milicianos y demás material de guerra, abundantísimo que los rojos tenían allí.

Más detalles de la toma

Van conociéndose más detalles de la ocupación de la ciudad de Málaga por las fuerzas del Glorioso Ejército del S., dirigido por el General Queipo de Llano, venciendo la resistencia de los miles de bolcheviques que defendían la ciudad, los cuales no han tenido más remedio que rendirse a nuestras invictas fuerzas. Todos los objetivos han quedado plenamente logrados por nuestros soldados, que han quebrantado y triunfado la defensa que hacían los elementos soviéticos parapetados en los alrededores de la ciudad, en las hendiduras del terreno, naturales unas artificiales otras, perfectamente contruidas bajo la dirección de ingenieros extranjeros, en su mayor parte rusos. Las tropas de Queipo de Llano han ocupado Málaga y en la ciudad sólo se vitorea a España y al glorioso Ejército libertador.

La reconquista de Málaga se ha llevado a cabo venciendo por completo la resistencia que el enemigo intentó oponer, especialmente en la fábrica de azúcar, que quedó convertida en fortín principal de los bolcheviques. Allí, donde mayor era la resistencia, mayor era el empuje de nuestros soldados, que llegaron inmediatamente al interior de la fábrica.

Los buques de la escuadra nacional tienen sus baterías enfiladas hacia la carretera, vigilando cualquier movimiento de los milicianos que intentasen pasar por la citada carretera. Por esto, las proporciones de esta derrota marxista son realmente enormes. La resistencia ha sido completamente nula, ya que se puede decir que ha caído en nuestro poder la

mayor parte de las 46.000 fieras de Málaga, así como el modernísimo material de guerra que Rusia había puesto a disposición de los marxistas. También ayer quedó en nuestro poder el aeródromo de Málaga, en el que hace unos días había unas cuantas escuadrillas de aviones rusos, que, según se dice, habían sido enviados para defender la ciudad.

Es imposible aún hablar de la enorme cantidad de material de guerra abandonado por los marxistas de Málaga, ya que hay mucho que no ha podido ser recogido.

La noticia en el frente de Madrid

MADRID.—Las fuerzas nacionales del frente de Madrid, al darse cuenta de la toma de Málaga se dedicaron exclusivamente a vitorear al General Gonzalo Queipo de Llano, pidiendo que el Alto Mando les conceda el pronto ataque sobre Madrid, para demostrar el gran entusiasmo que poseen y lo capaces que son de hacerlo, demostrando en todo momento gran confianza en el Mando Nacionalista.

La población se tomó sin disparar un solo tiro

TENERIFE.—A las diez y media de la mañana y hoy se recibió en la Comandancia Militar la noticia de la toma de Málaga por las fuerzas nacionales. Se añadía que la población se tomó sin disparar un solo tiro por haber huído el enemigo. A las 9'59 del día de hoy se izaba la bandera nacional en los edificios de la capital malagueña.

A las doce y media de la mañana, la estación de Telégrafos de Tenerife comunicaba que se recibían noticias, según las cuales, a las nueve de la mañana, las tres columnas que venían de Loja, Antequera y Marbella entraron en Málaga casi simultáneamente, después de haber vencido toda la resistencia enemiga. En diversos combates sostenidos ayer y anteayer, los rojos empezaron a retirarse en todas direcciones, cosa que continuaron haciendo durante toda la tarde de ayer y noche pasada. La capital fué ocupada hoy sin resistencia. El vecindario, con el júbilo indescriptible que puede suponerse, se lanzó a la calle vitoreando a las fuerzas libertadoras.

La noticia en Sevilla

SEVILLA.—Al ser conocida en la población, los detalles de la ocupación de Málaga la población se echó a la, vitoreando al General Queipo de Llano y a las fuerzas que tan sabiamente dirige. Sevilla ha convertido a Don Gonzalo Queipo de Llano en su ídolo, alabado en todo momento el genio portentoso del gran General.

Comentario que hacemos: Aló Moscú, Aló Aló ya sabes que Málaga está libre de las hordas marxistas.

La escuadra nacional impedirá la salida de miles de marxistas

ROMA.—Después de la gloriosa jornada de ayer, en la que se ocupó brillantemente numerosos pueblos, ha culminado en el día de hoy, con la conquista de Málaga llevándose a cabo brillantemente por las fuerzas mandadas por el General Queipo de Llano.

Hay sitiados en la provincia de Málaga, sin salida posible para las regiones levantinas, 46.000 milicianos que estaban allí encargados de la defensa de la ciudad. Cosa que han cumplido escrupulosamente.

La escuadra nacional y artillería ligera, se ha dirigido inmediatamente a la parte oriental de la provincia, con orden del Alto Mando vigila estrechamente el paso de fugitivos por la carretera de Málaga a Almería. La escuadra, de noche estará ayudada por sus potentes reflectores. Se puede asegurar ya que la provincia de Málaga está completamente en poder de las fuerzas nacionales.

Con este motivo, se han celebrado en casi todas las ciudades nacionalistas grandes manifestaciones de júbilo y entusiasmo después de la brillante ocupación de la ciudad de Málaga.

¡¡VIVA ESPAÑA!! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

¡¡VIVA EL GENERALISIMO FRANCO!!

¡¡VIVA EL GENERAL QUEIPO DE LLANO, JEFE DE LOS EJERCITOS DEL SUR!!

¡¡VIVA LOS SOLDADOS ANDALUCES!!

NOTICIARIO

Detalles de la brillante toma de Málaga

46.000 combatientes rojos, magníficamente atrincherados habían de resistir el empuje del ejército azul

Esta mañana las columnas del General Queipo de Llano, avanzaron sobre Málaga que ha quedado en nuestro poder en las últimas horas de la mañana.

Hay que reconocer la labor realizada por nuestros soldados; pues el número de soldados extranjeros que luchaban en el frente de Málaga era de 40.000, dotados de material de perfeccionamiento y fuertemente atrincherados, con las más modernas fortificaciones, realizadas por técnicos rusos y franceses.

Además de esos 40.000 milicianos había en la retaguardia otros 6.000 milicianos que estaban destinados por el mando bolchevique a proteger en caso de esperarlo la retirada de los 40.000.

El resultado ha sido el previsto por el Alto Mando Nacionalista; sin gran-

des pérdidas por nuestra parte hemos conseguido ganar lo que fué antes la martirizada provincia de Málaga.

Los demás milicianos en vista del gran empuje llevado a cabo por nuestras fuerzas huyeron desesperadamente en dirección a la parte oriental de la población, en dirección a Almería por la carretera. Pero no tienen en cuenta que la escuadra nacional y la artillería ligera están vigilando continuamente la carretera de Málaga a Almería, de día y noche.

Los 40.000 hombres están pues completamente sitiados y no tienen más remedio que rendirse a nuestras fuerzas.

La aviación enemiga no pudo cooperar en la defensa de la capital malagueña, pues ya desde hace dos días el aeródromo de Málaga se encuentra en nuestro poder.

El avance de las columnas sobre Málaga

Las columnas nacionales mandadas por el General Queipo de Llano,

PROTECTORA LA BANDERA

HOY

¡LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO!

Dedicada al glorioso generalísimo FRANCO en señal de gratitud

ANNABELLA - JEAN GABIN

Realizador: JULIEN DUVIVIER

en español

Manacor se viste de Azul



Hacia el desfile

las que hoy siguen triunfadoras la ruta que los guerreros y conquistadores españoles trazaron a su Patria con sus gestas incomparables.

«La Falange, como los legionarios héroes de nuestra España lo hacían reclama para sus banderas el auxilio divino, el marchamo del Señor de los Ejércitos en los principios de esta gran Cruzada emprendida contra el comunismo.

«La noble misión de la Falange no pasó desapercibida por el taimado enemigo y prueba de ello es, que en sus primeros balbuceos ya se le opuso el dique de todo un frente: el frente antifascista. Falange es el único partido que ha merecido el honor de que para combatirlo a el exclusivamente se creará todo un frente.

«Falange Española desea la implantación en España de un plan de justicia social organizado sobre la base de una colectividad bien entendida, que supere todos los intereses de clase; por ello seremos odiados y combatidos por el caciquismo, que va intenta hoy filtrarse en nuestras filas para continuar en ellas su nefasta labor de medro personal en perjuicio evidente de la madre España.

«F. E. no puede olvidar los días amargos que pasó Mallorca y Manacor y por respetos a ellos, cuando no fuera por otros motivos, llevará a cabo su programa hasta el final, siempre contando con el Generalísimo Franco.

«Falange, funde en su programa el valor de su españolismo exacerbado con el de la tradición más pura, dando un ejemplo a muchos partidos que llevaban a Dios al frente de su programa.

«Falange es tradición porque su obrar va siempre informado según el ejemplo de los más altos hechos que la Historia de España le depara.

«Mientras estábamos trabajando para fundir los ideales intangibles de Dios y de la Patria, apareció el artífice genial de la victoria: El General Franco.

«Por esto nuestro lema es hoy: DIOS, PATRIA Y FRANCO.

«DIOS, porque sin el nos relacionaríamos indudablemente hasta llegar a la categoría de salvajes.

«PATRIA, porque queremos la unidad de nuestras tierras e ideas y no consentiremos que en ningún aspecto lleguen a esclavizarnos ideas judaicas extranjerizas.

«FRANCO, porque sin el hubiéramos sido imposible llegar a la consecución de una Patria UNA, GRANDE y LIBRE como la que amanece ya en España.

«Falange desea la unión de todos los buenos españoles y su saludo, el brazo en alto y la mano extendida es sólo el primer tiempo del abrazo cordial con que



Un aspecto de la formación durante la misa de campaña.

El día, cual sintiendo, como nosotros sus compañeros algo de nostálgica tristeza, por la ausencia de los caídos, amaneció triste y gris, y a momentos, hasta llegó a verter ligeras lágrimas que cesaban al momento, como si los cielos se avergonzaran de demostrar su emoción.

El pueblo, que un día recibió a nuestras centurias con entereza, proveyéndolas de todo y animándolas en la lucha contra el marxismo, las recibe hoy, engalanada; con sus balcones mostrando banderas y los rostros de las gentes satisfacción y alegría. Manacor es falangista.

La alameda de Salvador Juan, que lleva este nombre en honor del camarada de este nombre que en el frente ofrendó el álgido sacrificio de su vida en aras de nuestro ideal tres veces santo, bulle al contacto de las pisadas recias de tantos «camisas azules».

En presencia de las autoridades y Jefes llegados de Palma para asistir a la fiesta y de numerosísimos obreros, el Jefe Territorial descubre una lápida en el taller de muebles de Salvador Juan, que reza así:

SALVADOR JUAN RIERA.—FALANGISTA.—Murió por Dios y por España en Porto Cristo en el mes de Agosto de 1936.—Sus compañeros de trabajo.

Subido a un rústico banco del taller, el camarada Zayas, pronuncia estas palabras: «Camarada: Tú, que al ver a la Patria en peligro, dejaste el útil de trabajo y junto con otros obreros fuiste a defenderla. Tú, que reemplazaste la herramienta con el mosquetón y firme en tu puesto de combate supiste luchar hasta morir...; tu, camarada, vas a servir de ejemplo al pueblo trabajador y tu nombre y tu procedo: serán el mentis rotundo que opondremos a cuantos digan que en Falange no caben los obreros.

«Aquí fuera está formada la tropa de Falange. En un porcentaje enorme son trabajadores, la mayoría de ellos labradores, y todos ellos están dispuestos a acudir al más pequeño llamamiento del Generalísimo Franco.

«Mallorca vibra de emoción y entusiasmo falangistas. Que cada uno de nosotros cumpla con sus deberes de falangista, como supo hacerlo el camarada que hoy honramos.

«El murió por la Falange y no debe ver de sobre los luceros, donde monta la guardia, su sacrificio malparado por nuestra actuación, sino que satisfecho, cual hoy lo está de seguro de nosotros, ha de estar siempre, presente en nuestro afán,

«¡Camarada Salvador Juan! ¡Presente! ¡Arriba España! ¡Arriba! ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Viva!

Los padres, llorando enternecidos, respondían a las palabras

del Jefe al hablarles este de la gloria imperecedera de su hijo: ¡Arriba! ¡Arriba España...! Sus labios no llegaban a decir otra cosa. Así mismo, su hijo debió morir.

La corneta suena con enérgico son. Las milicias están firmes. El capellán local de F. E., celebra la santa misa; la misa, que hoy tiene una grandeza extraordinaria.

El altar adornado con profusión de plaetas que se balancean al fino contacto del viento que sutil las acaricia y circundado por ametralladoras y fusiles en bella colocación presenta un aspecto de misticismo guerrero incomparable. Sobre el entarimado, cuatro falangistas, bayoneta calada prestan la guardia y otros dos sirven la misa. Al alzarse la Hostia sagrada, ante tantos camaradas rodilla en tierra y armas rendidas el Sol no puede negarse a salir y asoma su faz luminosa por entre las nubes grisáceas.

Dos enseñas nuevas, bordadas primorosamente en el Colegio de la Purza son bendecidas a continuación por el Rdo. Sr. Economo.

Terminada la ceremonia, el capellán General Castrense de F. E. Rdo. Nicolás Saggese con vibrantes palabras habla al público de lo que es y representa Falange, de su magnífica espiritualidad..., de la falacia de sus enemigos que se atreven a tacharla de irreligiosa; del significado de las banderas nacional y de falange, y al final, condensa en dos gritos los sentimientos actuales de Falange, que son los de España: ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El camarada Gobernador Civil de la Provincia habla después, poco más o menos expresándose en los siguientes términos:—«Falange ha bendecido unas banderas más. Unas banderas que son



Nuestro Jefe Territorial con el camarada Gobernador Civil, y camaradas Torres y Gallego, presenciando el desfile de las tropas.

recibimos a todos cuantos vienen a nuestra organización con nobles intenciones.

«Y ahora vamos a jurar que Mallorca será la base decisiva para el logro de la victoria final. ¡Arriba España! ¡Viva el Generalísimo Franco!

A continuación el camarada Jefe Territorial de P. y P. pronuncia las frases reglamentarias para el juramento del carnet y los falangistas responden con voz fuerte ¡JURO! al final de cada una de ellas.

Y empieza el desfile..., un desfile interminable de camisas azules de todas sus secciones militarizadas. El público manacorense más que aplaudir mira y admira. Es que verdaderamente sobrecoge la potencialidad de nuestras milicias. El verlas desfilar en perfecta formación y gritar ante el brazo extendido de sus Jefes ¡Arriba España!, indefectiblemente hace germinar este pensamiento ¡Hay de aquellos que intente

oponerse al camino glorioso de Falange!

Y obreros con sus herramientas de trabajo y Milicias Juveniles a cientos, acaban de dar una idea de lo que será la España azul que amanece.

La venerada Imagen del Santo Cristo recibe en sus pies llagados la caricia de tantos labios al posarse sobre ellos en prueba de gratitud y amor y a la salida de la Iglesia, dislocada la formación, las casas de Manacor se abren todas de par, desde la más rica a la más pobre para alojar a uno o varios camaradas.

Por la tarde estos hombres curtidos de la camisa azul, pasean a lado de bellas y simpáticas muchachas, que tal vez, en los dolorosos días del frente les curaron y les cuidaron con cariño auténtico camarada. ¡Las mujeres mallorquinas son así! ¡Sirven lo mismo para la guerra que para la paz...!

¡ARRIBA ESPAÑA!

EL DIA EN PALMA



Ayer, cuando sobre las nueve y media de la mañana, nos comunicaron la impresión profética de que Málaga, la bella y trágica sería tomada dentro de breves horas, nuestra fogosidad e ímpetu, quería ya enarborar banderas y hacerlas estallar triunfantes y victoriosas a merced del viento, que azotaba ayer, la calle.

Nos contuvimos esperando con ansiedad el comunicado oficial, que llegó sobre las once. Hora que nuestras «camisas azules» y el glorioso ejército, en camaradería estupenda con el requeté irrumpieron en la calle, llena de colorido en las infinitas banderas, roja y guada, rojinegra, que ondeaban impresionantes en múltiples balcones, y entre vitores entusiastas de la multitud que se apretujaba ardiente, por las calles de nuestra ciudad, festejando la grata nueva.

Por la tarde, en compacta y sincera manifestación, desfilaron entre aplausos, los obreros de nuestras C. O. N. S. Rompía la manifestación, la bandera ROJI-NEGRA, gloriosa y mártir mil veces, entre una sacudida

rítmica y emocional de brazos extendidos, gritos de ARRIBA ESPAÑA y al CAUDILLO.

Nuestra emisora lanzando a todas las latitudes la toma de Málaga, dedicaba un saludo y un recuerdo al AUSENTE, presente en nuestro afán y en nuestra memoria, a través de las enormes tragedias y formidables victorias.

¡ARRIBA ESPAÑA!

UNO de P. y P.

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 10 DE FEBRERO DE 1937

Jefe de día: Comandante Infantería D. Jaime Cereceda Gargallo. Imaginaria, Coronel Infantería Sr. don Aurelio Aguilar Lozano. Visita Hospital, 2.º Capitán de Artillería.

Programa de Radio Falange

Para el día 10 de Febrero 1937. En onda de 487 80 metros. 12'15—Apertura de la estación, música variada. 13'00—Noticiero. 13'15—Bailables. 13'30—Cierre de la estación. 18'00—Apertura de la estación. Música variada. 18'30—Bailables por la orquestina «Los Cuatro Bois». 19'30—Los 20 minutos del Nacional-sindicalismo. 20'00—Bailables. 20'30—Cierre de la estación. En onda de 42'5 metros. 20'35—Emisión especial de noticiero en francés.